

FÚTBOL > ENTREVISTA

“Estados Unidos permite compaginar estudios y deporte de alto nivel”

NACHO MARTÍN

JUGADOR DE LA
UNIVERSIDAD DE
DELAWARE

Miguel Otero (ACAN)
Santa Cruz de Tenerife

Del Laguna al Universidad de Delaware. Ignacio 'Nacho' Martín (Ávila, 17-03-1993) exhibe desde hace unos meses el fútbol canario en Estados Unidos. El lateral abulense, criado en la Isla, comenzó la práctica del fútbol a una edad tardía, algo que no le impidió ofrecer un nivel que le llevó a probar fortuna en clubes contrastados.

Con 12 años, Nacho Martín inicia su andadura en el fútbol federado en el Orotava, donde milita dos temporadas. Su excelente nivel le permite fichar por el Real Madrid, club al que defiende en edad Cadete. Regresa un año después a la Isla para vestir la camiseta del CD Tenerife en División de Honor Juvenil y posteriormente se incorpora al Laguna en esa misma categoría.

Su tercer año Juvenil lo vive en EEUU, donde estudia y disfruta del fútbol con el Universidad de Delaware, club que milita en la I División de la NCAA (Asociación Nacional de Deportes Universitarios). Todo ello gracias a la labor de AGM Sports (Athletes Global Management), consultoría fundada en 2004 en Miami, que ayuda a deportistas a obtener una beca para estudiar en las universidades estadounidenses a la vez que practican deporte.

Sus primeros meses en EEUU están plagados de éxitos deportivos y personales. Ahora, Nacho Martín sigue centrado en sus estudios y lucha por hacerse un hueco en el fútbol profesional.

- ¿Qué balance hace de sus primeros meses en EEUU?

“La verdad es que han sido unos meses muy positivos, no esperaba adaptarme tan rápido, pero gracias a mis compañeros de equipo, a los entrenadores y en general al personal de la Universidad me ha resultado muy fácil. La temporada ha sido inmejorable porque conseguimos entrar en los playoffs de la conferencia y ganar el campeonato, algo que no se había logrado nunca en la historia de la universidad. También nos clasificamos para el Campeonato Nacional, hecho que no se había logrado



Nacho Martín disfruta de unos días de vacaciones en la Isla. / JUAN GARCÍA CRUZ (ACAN)

en 41 años, con lo que nuestro equipo puede ser el mejor de toda la historia de esta Universidad. En el Campeonato Nacional llegamos a segunda ronda, nos eliminó UCLA (Universidad de California en Los Ángeles), una de las potencias de fútbol a nivel universitario. Fue una temporada excelente, pero también tuve que concentrarme en mis estudios y al final conseguí aprobar todas mis asignaturas del primer semestre. La verdad es que han sido unos primeros meses muy buenos”.

- ¿Podría explicarme en qué consiste exactamente la labor de AGM Sports?

“Ellos crean un perfil que puede ser consultado por las universidades de EEUU. Después, las universidades interesadas ofrecen una beca para estudiar allí y practicar deporte. AGM Sports gestiona entonces todo el proceso, desde la búsqueda hasta los trámites para entrar en el país con el visado de estudiante. La beca que nos conceden es una ayuda económica que cubre la comida, el alojamiento y la educación”.

- ¿Por qué decidió marcharse a jugar a EEUU?

“Decidí irme a Estados Unidos porque es de los pocos países que permiten compaginar deporte a gran nivel y estudios universitarios. Esto en España hoy en día es imposible”.

- ¿Cree que sin la beca que le han concedido hubiera podido ir a EEUU a estudiar?

“No hubiera podido irme porque las universidades de EEUU son generalmente muy caras, así que ha sido una gran oportunidad para mí”.

- ¿Cómo ha sido su adaptación al fútbol estadounidense?

“Ha sido muy buena y rápida, ya que tuve la suerte de que mi equipo estaba formado prácticamente con jugadores internacionales de África y de Europa. En la Universidad de Delaware tenemos un fútbol muy técnico y táctico, es también lo que nos enseña nuestro entrenador. Así que no me costó mucho acostumbrarme”.

- ¿Qué diferencias encuentra entre el fútbol español y el estadounidense?

“El fútbol de EEUU es más dinámico y físico, mientras que el fútbol español es muy técnico y de toque”.

- ¿Cómo es la relación con los aficionados?

“Hay mucha gente de la Universidad y de la ciudad que nos sigue y que viene a ver nuestros partidos. En Estados Unidos los estudiantes están tan metidos en el deporte y se sienten tan representados por sus equipos universitarios que se involucran muchísimo y eso es algo genial. Muchas veces vas a clase y te encuentras

a gente con camisetas del equipo de fútbol, de fútbol americano o de baloncesto, y te felicitan por el partido de la semana pasada. Es impresionante”.

- Usted ha pasado por equipos como el CD Tenerife o Laguna, ¿Qué recuerdos tiene de esos años?

“En el CD Tenerife jugué mi primer año de Juvenil. Siempre les agradeceré que nos acogiera a mí y a mi hermano por la altura de la temporada en que se encontraban. Pero también he de decir que no me dieron las oportunidades que creo que merecía. En el Laguna me fue todo perfecto. Sigo teniendo una amistad especial con todos los compañeros. Aprendí muchísimo gracias a entrenadores como David Rodríguez. Del Laguna sólo me llevo buenos recuerdos”.

- ¿Qué tal le fue en la cadena de filiales del Real Madrid?

“Era un ambiente muy competitivo y exigente. Fue prácticamente en Valdebebas donde me lo enseñaron todo. Aprendí muchísimo y fue una experien-

cia única. Llegué a jugar con chicos como Jesé Rodríguez, que ahora está en el Real Madrid Castilla y que ya ha debutado con el primer equipo. Son cosas que siempre recordaré”.

- De todos los entrenadores que ha tenido, ¿con cuál o cuáles se queda?

“Me quedo con Javi Hernández, mi entrenador en el Orotava. Él fue el que me lo enseñó todo desde pequeño, fueron mis temporadas más felices. También destaco a David Rodríguez, mi entrenador del Laguna, porque depositó su confianza en mí y me enseñó a pensar más en el ataque siendo lateral derecho. Ramis, en el Real Madrid, también hizo una gran labor”.

- ¿Por qué eligió el fútbol?

“Elegí el fútbol porque a mi hermano y a mis amigos les encantaba. Un día bajaron al jardín con un balón y les seguí. Todavía recuerdo cuando empecé a practicar para levantar el balón”.

- ¿Qué futbolista o futbolistas le ha sorprendido más en su carrera?

“Siempre me ha gustado Pepe por su intensidad defensiva, aunque a veces se le cruzan los cables. También me encantan jugadores como Gael Clichy y Marcelo”.

- ¿Cuál es la meta que se propone como futbolista?

“Mi meta es llegar a ser jugador profesional. Por ahora la MLS (Major League Soccer) está en auge, así que sería la opción perfecta”.

- ¿Y a corto plazo tanto a nivel personal como futbolístico?

“Por ahora sólo quiero ir aprobando mis asignaturas. Quizás el próximo año apostaría por quedar entre los cuatro primeros equipos de Norteamérica. Eso sería perfecto para situar a Delaware en el mapa”.

- ¿Quién le ha influido más en estos últimos años?

“Mi familia ha sido determinante en todo. Ellos siempre me han ayudado, en los buenos y en los malos momentos. El apoyo de mis amigos y compañeros de equipo también fue vital”.

- ¿Sigue al CD Tenerife? ¿Qué análisis haría de la temporada que está firmando en Segunda División B?

“Ahora que estoy en Estados Unidos me es muy difícil seguirlo por la diferencia horaria. Pero teniendo en cuenta que han bajado de Primera División a Segunda División B en tan poco tiempo, tendrían que estar ganando claramente a equipos que son inferiores. Para mí, la política del club no es la correcta y no confían en la canterana.

Jugador disciplinado

► Dos de los entrenadores que dirigieron a Nacho Martín, sólo tienen palabras de elogio. “Desde el inicio destacó, simplificando la labor del entrenador gracias a sus características. Era muy disciplinado tácticamente y fue un placer entrenarle durante varias temporadas. Su progreso fue sorprendente. En tareas defensivas tomaba buenas decisiones, se equivocaba en contadas ocasiones, sorprendía muchísimo al contragolpe, era buen rematador, controlaba el juego aéreo y tenía capacidad creativa en la salida. Es un jugador polivalente, dotado de muy buenas cualidades físicas, con mucha fuerza y potencia”, dijo Javi Hernández, su preparador en el Laguna Juvenil: “Tiene unas condiciones técnicas importantes y defensivamente es muy bueno. Por su condición física se trata de un carrilero de los modernos, que se incorpora en defensa como en ataque. Además es un defensor técnicamente muy bueno. Jugó en los filiales del Real Madrid, algo que no logra cualquiera. Llegó tarde a nuestro equipo y le costó entrar, pero después fue de los habituales”, explicó.